

EL SECTOR VUELVE A CRECER TRAS UN AÑO EN RECESIÓN

El boom del turismo impulsa la recuperación de España: inyecta 2.700 millones extra al PIB en dos años

16.01.2014MADRIDDavid Page .

Siga al autor en 6 El sector sale de la recesión gracias al aluvión de llegadas de extranjeros y a pesar de que la demanda de los españoles aún renquea. El PIB turístico creció un 0,6% el año pasado y se disparará un 1,8% en 2014, según Exceltur. El turismo aporta así 2.700 millones en dos años para apuntalar la incipiente recuperación de España. El turismo deja atrás la recesión y se pone a la cabeza de la (aún muy incipiente) recuperación de la economía española. Tras un año en el hoyo de los números rojos, el sector vuelve a crecer: el PIB turístico se apuntó un avance del 0,6% en el conjunto de 2013, según anunció ayer Exceltur, el lobby que agrupa a una treintena de las mayores empresas turísticas del país. Y en 2014, según la asociación, el crecimiento no sólo se consolidará, sino que se disparará hasta alcanzar el 1,8% al cierre del año. El empujón que para la economía española supone recuperar a uno de sus grandes pilares (el turismo es responsable directo de casi un 11% del PIB nacional) se traduce en cifras millonarias. Según la Cuenta Satélite del Turismo que elabora el INE, la aportación al PIB español de las actividades turísticas estaba valorada en algo más de 112.000 millones de euros al cierre de 2012. El crecimiento del PIB turístico supone un incremento de esa aportación de más de 700 millones de euros. Si se confirma el fuerte crecimiento del 1,8% que espera Exceltur para 2014, el valor del turismo para nuestra economía engordaría otros 2.000 millones más. El sector que lidera la recuperación El turismo se convierte en avanzadilla de esa recuperación que todos esperan. El sector crece un 0,6% en 2013, frente a la caída del 1,3% que el consenso de analistas estima para el conjunto de la economía española. Y el avance del 1,8% que Exceltur augura para la industria turística este año triplicaría el crecimiento del 0,6% que los analistas anticipan para el PIB general al cierre del ejercicio. "La aportación del turismo es clave para consolidar el proceso de recuperación económica española y, por ello, debería disfrutar de una mayor prioridad política y de estímulos concretos para mejorar su competitividad y seguir siendo locomotora de la recuperación", subrayó ayer en rueda de prensa José Luis Zoreda, vicepresidente de Exceltur. Y es que el turismo se reivindica como locomotora de la economía española, convirtiéndose en el único gran sector que ya genera empleo en el país (22.400 afiliaciones más en 2013, un 1,8% más) e inyectando vía ingresos turísticos (los que los viajeros extranjeros gastan en el país) que marcará un nuevo récord de 45.100 millones de euros. Gracias a los extranjeros y a pesar del cliente español El sector está aprovechando de un auténtico boom de llegadas de viajeros extranjeros, gracias al desvío de flujos de turistas que ha provocado la inestabilidad política en Egipto y en

otros destinos rivales del Mediterráneo. A la espera de conocer datos oficiales, se da por hecho que las llegadas de viajeros extranjeros marcarán un nuevo máximo histórico por encima de los 60 millones. Un aluvión de turistas internacionales que está sirviendo para compensar la caída del negocio que generan los clientes españoles. La demanda del turista nacional podría haber tocado ya fondo e incluso ya ha empezado a dar síntomas de recuperación, pero está lejos de repuntar y recuperar los niveles de antaño tras dos años de parón. De hecho, la demanda de los españoles se desplomó el año pasado hasta niveles de 2004. No obstante, la optimista previsión de crecimiento para 2014 que maneja Exceltur contempla por primera vez en los últimos tres años una aportación positiva al PIB turístico de la demanda de los españoles. Un escenario que se convierte en la mejor noticia para los destinos turísticos y las empresas que más dependen de la clientela nacional, y que incluso en un 2013 récord (pero récord sólo gracias a la demanda de los extranjeros) lo han seguido pasando mal.